

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Vues de Bade et de ses environs

Carlsruhe, 1850

Herrenwies et Mummelsee

[urn:nbn:de:bsz:31-140484](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-140484)

sur une route que couvrent jour et nuit des transports de bois, du fromage, du pain, du miel et du vin comme aussi des torches pour le chasseur nocturne.

Dans différentes métairies isolées demeurent des bûcherons qui élèvent aussi des abeilles et distillent des eaux-de-vie, de la cerise et des baies de myrtille.

La route se prolonge vers la verrerie de Schwarzenberg, de là atteint Schwarzenberg, où l'on voit sur un rocher les ruines du château de chasse Königswart, bâti en 1209.

A partir d'ici la contrée prend un aspect un peu plus riant; après avoir passé par Hesselbach, Reichenbach et Baiersbunn on arrive à Freudenstadt que Frédéric, duc de Souabe, fit élever sur ces hauteurs par des protestants que le fanatisme de l'Auriche expulsait de leur patrie.

Excursions vers des points plus éloignés.

Herrenwies et Mummelsee.

Le chemin qui y conduit est pénible et difficile à trouver. L'étranger fera bien de prendre un guide à Geroldsau. Arrivé sur la hauteur on voit dans un entonnoir profond Herrenwies, hameau pauvre, forme d'une maison de chasse et d'une auberge qu'entourent des chaumières. C'est ici qu'au printemps ou se livre à la chasse du coq de bruyère, et qu'alors pour quelques jours les princes et les personnes de leur suite animent cette contrée solitaire.

A deux lieues de Herrenwies se trouve la hauteur des Hornisgründe, la montagne la plus élevée des environs de Bade. Elle est de 3,600 pieds. De ce point la vue est

très-étendue, et par un jour serein on découvre la chaîne des Alpes comme une traînée de vapeurs. C'est sur ce sommet qu'est situé le lac nommé le Mummelsee, entouré de neige la plus grande partie de l'année. Sa situation triste, enfoncée, ses eaux sombres, et dont on n'a pu encore sonder la profondeur, donnent à l'ensemble quelque chose de fantastique et d'aventureux, qui offre ample matière à l'imagination des montagnards portés d'ailleurs à croire aux prodiges et à l'action d'êtres surnaturels.

Un sentier court, mais incommode, conduit de cette hauteur dans la vallée du Kappler, et un chemin de forêt, dans la vallée du Rhin, à

Sasbach,

lieu ancien, connu depuis le neuvième siècle. A un quart de lieue se trouve le monument de Turenne. C'est un obélisque de granit. C'est ici que Turenne fut tué le 27 juillet 1675, frappé par un projectile parti d'une batterie du prince Hermann de Bade, qui commandait sous Montécuculi.

A une demi-lieue de Sasbach, à quatre lieues et demie de Bade, par la petite ville de Bühl, on arrive au

Bain de la Houb.

Ce bain est situé au pied de la chaîne, dans une agréable solitude. Ses eaux ont à peu près les mêmes parties constituantes que celles de Bade, mais sont plus faibles. Il est fréquenté surtout par les hôtes qui préfèrent la solitude d'une nature champêtre à la vie plus bruyante de Bade.

Château de Windeck et de Neuwindeck.

Le château de Windeck dont les tours puissantes dominent la vallée, est à une demi-lieue de la Houb, et offre un but attrayant de promenade. Un autre chemin, passant par le village de Lauf, mène à la ruine de Neuwindeck, aussi nommé le château de Lauf.